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第１１１３回教育委員会会議録 

 

１ 日 時 令和２年５月２７日（水） 午後３時００分～午後４時５７分 

 

２ 場 所 教育委員会室 

 

３ 出席者 豊北教育長 西野委員 南部委員 原委員 山本委員 森下委員 

      清川学校教育監 南谷副部長 油谷副部長（高校教育）  

星教育政策課長 小林教職員課長 川崎義務教育課長  

髙橋生涯学習・文化財課長 河瀬保健体育課長 田中スポーツ課長 

 

４ 議 題 

日程第１ 第７号議案  ハラスメントの防止に関する指針の改正について       

      

日程第２ 第８号議案  懲戒処分の指針の一部改正について 

       

日程第３ 第９号議案  福井県立図書館規則の一部改正について 

 

日程第４ 第１０号議案 福井県指定文化財の指定の解除について 

 

日程第５ 第１１号議案 福井県社会教育委員の委嘱について  

 

日程第６ 第１２号議案 福井県スポーツ推進審議会委員の任命について 

 

日程第７ 第１３号議案 福井県教育長の給与、勤務時間その他の勤務条件に関する条例 

の一部改正について 

 

 

５ 審議事項 

（１）開会宣告 午後３時００分 

 

（２）会議録署名人の指名 南部委員 原委員 

 

（３）議事要録 

 

教育長    本日の日程第４ 第１０号議案から日程第７ 第１３号議案、協議報告事項の

３から５については、事務執行上、公開が適当でないことから、非公開とする旨

発議 

 

――――当該議案を非公開と決する―――― 

 

 

教育長    日程第１、第７号議案を議題 

 

教育政策課長 資料に基づき説明 



 ２ 

 

南部委員   実際にパワハラ関連の案件について、福井県の現状はどうなのか。 

 

教育政策課長 懲戒処分の指針が策定された平成１８年以降は存在していない。また、職場

におけるパワハラ的な言動について、具体的なデータまでは持っていない。 

 

南部委員   市町の教育現場の現状についても、県は把握しているのか。 

 

教育長    市町の案件も県で処分を決定している。パワハラではないが、体罰などが

時々上がってくる。指針については、市町村レベルで変える必要もないので、

市町と共有化している。 

 

教育長    第７号議案について、原案に対する異議の有無を確認  

 

――――原案どおり可決―――― 

 

 

教育長    日程第２、第８号議案を議題 

 

教育政策課長 資料に基づき説明 

 

教育長    懲戒処分の改正と先ほどの改正は、市町教育長会議で説明しており、市町の

教育長からも意見をいただいている。 

 

教育長    第８号議案について、原案に対する異議の有無を確認  

 

――――原案どおり可決―――― 

 

 

教育長    日程第３、第９号議案を議題 

 

生涯学習・文化財課長 資料に基づき説明 

 

教育長    第９号議案について、原案に対する異議の有無を確認  

 

――――原案どおり可決―――― 

 

 

◎協議・報告事項 

 

（１）福井県教育委員会障害者活躍推進計画の策定について 

 

山本委員   現在、法廷雇用率が２．１３％となっているが、具体的にどのような業務を

しているのか。 

 

教育政策課長 特別支援学校で教職員として働いている方もいれば、栄養教諭や臨任講師と



 ３ 

して働いている方もいる。また、教育庁の事務のアルバイト等で働いている

方もおり、そのような方には一般的な雑務などを行っていただいている。 

 

学校教育監  盲学校の理療科の先生で全盲の方もいるし、ろう学校にはろう学校を卒業し

た方もいる。 

 

原委員    障がい者の方の特別採用枠はあるのか。募集があるのなら定員が埋まるほど

の応募はあるのか。 

 

学校教育監  昨年も数名の応募はあったが、残念ながら合格には至らなかった。今年度も

職員や教職員で募集している。 

 

森下委員   ２．４％の法定雇用率を達成するためには、何人ぐらいの採用が必要なのか。 

 

教育政策課長 人数としては９人不足している。 

 

森下委員   ある程度の人数に応募してもらい試験を実施するためには、障がいを生かし

て働けるなどの職場環境をしっかりＰＲすることが大切である。 

 

学校教育監  教員採用試験では同じような選考があることをしっかり広報している。その

あたりを意識してＰＲに取り組んでいきたい。 

 

教育長    １０年以上前から労働局からいろいろ指導を受けながら説明に行っているの

だが、なかなか人がいない。アルバイト的なものなら採用できるが、教員な

どある程度の能力が求められる仕事もあるので限度がある。 

 

山本委員   私のような自営業者にも障がい者雇用枠があるのだが、常に募集をしていて 

も全然応募はない。 

 

西野委員   障がい者の方は、盲学校などの特別支援学校以外の小中学校では働いていな 

いのか。 

 

学校教育監  小中学校では、人工透析などを受けている方など数名はいる。 

 

西野委員   キャリア形成に関する希望や障がい特性に応じた職務選定と記されているが、 

本人から職場や業務の希望などを聞くための面談や相談はあるのか。 

 

学校教育監  面談は年に何回かある。異動前に異動希望を聞く機会もあるし、所属長に伝 

える機会は何回もある。 

 

 

（２）令和２年度福井県高等学校入学者選抜学力検査結果の概要について 

 

 

 

教育長    日程第４、第１０号議案を議題 



 ４ 

 

生涯学習・文化財課長 資料に基づき説明 

 

教育長    第１０号議案について、原案に対する異議の有無を確認 

  

――――原案どおり可決―――― 

 

 

教育長    日程第５、第１１号議案を議題 

 

生涯学習・文化財課長 資料に基づき説明   

 

教育長    第１１号議案について、原案に対する異議の有無を確認 

  

――――原案どおり可決―――― 

 

 

教育長    日程第６、第１２号議案を議題 

 

スポーツ課長 資料に基づき説明 

 

教育長    第１２号議案について、原案に対する異議の有無を確認 

 

――――原案どおり可決―――― 

 

 

教育長    日程第７、第１３号議案を議題                 

 

教育政策課長 資料に基づき説明 

  

教育長    第１３号議案について、原案に対する異議の有無を確認 

  

――――原案どおり可決―――― 

 

 

◎協議・報告事項 

 

（３）文部科学大臣表彰の推薦について 

     ・優良ＰＴＡ文部科学大臣表彰 

 

 

（４）県立高校の魅力化について 

 

 

（５）新型コロナウイルス感染症対策について 

 



 ５ 

 

教育長    本日の会議の終了を宣言 

 

 

 

６ 閉会宣言 午後４時５７分 


